



¿Dónde vivirá el jaguar? DISCURSO PRESIDENCIAL Y AMBIENTE

En este discurso del segundo año de la presidencia del Sr. Rodrigo Chaves Robles, volvió a quedar evidente el desinterés por el ambiente, más allá del jaguar, nos preguntamos si tendrá donde vivir.

¿habló del agua?

Más allá de la alusión al AYA como institución garante del desarrollo sostenible, obvió los grandes desfaces que tiene para la protección y garantía de este bien común.

No hablo de como se sobre explotan las Fuentes que la inversión extranjera o turismo está depredando sin control.

No hizo referencia al escensario de estres hídrico al cual nos acercamos, ni mucho menos, a la deficiencia institucional que provoca afectaciones directas al suministro de agua, y lo más grave, a la violación del derecho humano al agua.

Pero, habló de cambio climático

Concibe a la política ambiental como un título financiero respaldado por la descarbonización que contribuye a la “estabilidad económica y financiera”.



y por otro lado promueve romper la moratoria a la exploración de petróleo y la generación térmica, agroindustria, mega turismo y megaproyectos.

No habló de:

- Prohibición del clorotalonil por la lucha del Frente Ecologista de Cipreses de Oreamuno y por la crisis de contaminación de agua por agrotóxicos que vive la Zona Norte de Cartago y buena parte del país.
- Desobediencia de lo dictado por la Sala Constitucional por el desastre ambiental en Crucitas.
- Se desechó una ley en la Asamblea que buscaba proteger al tiburón martillo, una especie en estado crítico de extinción.
- Nuestros mares están en estado de emergencia debido al blanqueamiento de los corales
- Es responsable del recorte en MINAE y de la “anti-inversión” en materia de conservación.
- No retomó el acuerdo de Escazú, a pesar de ser una recomendación de OCDE o Naciones Unidas.
- La sed del comercio de los mares ante la destrucción de la vida marina.
- Se elaboró una lista de más de 200 especies de vida silvestre en peligro de extinción para incluirlas como especies de interés pesquero y acuícola, lo que facilita su comercialización.
- Nuevamente campeones mundiales en uso de agroquímicos según estadísticas de FAO.
- El Gobierno excluyó a ecologistas de la comisión que tramita permisos de liberación de transgénicos.
- Mega desarrollo turístico destruye humedal en playa Hermosa Puntarenas y la agroindustria destruye el humedal de Coris de Cartago. Además, se quiere revivir el aeropuerto en Zona de Osa, amenazando áreas arqueológicas importantes y el Humedal Terraba-Sierpe.



Entonces...¿de qué ambiente habla?



Negocios



Corto plazo



Extractivista



Costa Rica es un país megadiverso y no puede ser sacrificada sus bienes naturales para alimentar el bolsillo de unos cuantos y disfrute de pocos.

Referencia: Bloque Verde (2024)Gobierno anti ambiental. El país.cr. Tomado de:t.ly/fjcb1

Alvarez, Mauricio, Pachecho, Fabian (2024). Noruega y exploración petrolera: nadie les va a ayudar a destruir Costa Rica "verde". Semanario Universidad. Tomado de: t.ly/e_UNY